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“欢迎来到CBA！ ”在以46分的巨大差距输给浙江广厦
之后，CBA联赛新军宁波富邦开赛至今遭遇了五连败， 成为
本赛季全联盟唯一全败的球队。 在五场比赛中，他们场均净
负27.6分，最接近的分差是首秀对阵山西，以92比105不敌对
手。 可以预见的是，这支临时组建，以选秀球员为主的球队，

如果不及时进行调整，或许将创下CBA联赛一系列尴尬的纪
录。 本版撰稿 本报记者 薛思佳

场面惨不忍睹 宁波队五连败
欢迎来到“残酷”CBA！

在八一男篮退出CBA联赛之后，
持有CBA联盟股份的宁波富邦，在新
赛季成为了递补球队。7月完成中国
篮协的首次注册并正式获得CBA联赛
参赛资格，8月紧锣密鼓地完成了所
有国内球员的注册，9月完成教练班
子组建并开始全队合练……从无到
有，这家俱乐部的成立只用了三个月
的时间，而球队正式合练的时间更是
只有不到一个月的时间。
“我们球队从建立到参赛，我印象

当中整个CBA联赛都没有过这么快
的。”宁波富邦主教练李可的一番话，
道出了球队面临的无奈和现状，“球队
刚刚组建，球员、教练组都是陆陆续续
到队，训练不到一个月的时间就来到
赛区。目前球队最大的困难就是人员
来自不同球队，大家没有在一起打过
球，相互之间需要一个了解的过程。现
在要求他们达到最好的状态不现实，

还需要时间。但没办法，我们要参赛，
就要在比赛中不断完善自己。”
作为CBA联赛的新军，CBA联盟在

选秀大会上为宁波富邦补充了首轮和
次轮两个末位选秀权，而球队又通过
交易得到了三个首轮选秀权，再加上
联盟给予的次轮选秀特权，即如果有
俱乐部在第二轮放弃选秀摘牌，则宁
波富邦特别选秀权被自动激活，可在
相应顺位进行选秀摘牌。最终，宁波富
邦在今年的选秀大会上挑选了六名球
员入队，其中包括上海青年队的两名
小将许裕茁和肖天。随后，宁波富邦通
过交易、租借、自由球员签约等形式，
最终组建而成了一支有22名球员的球
队。值得一提的是，吉林男篮的老臣张
彪在新赛季转投至宁波富邦，并且担
任队长一职，而他也成为了该队赛季
至今表现最为稳定的球员，场均可以
拿到16.8分、2.6个篮板和4.2次助攻。

作为原八一男篮的球员，现任宁
波富邦主教练李可曾多次在公开场
合强调球队的精神面貌和意志品质，
“我们是一支以防守为本的球队，因
为进攻不是每个人都擅长的。球队目
标就是打出作风，毕竟在技术层面，
年轻球员需要场次的积累。”虽然李
可一再强调球队需要在防守端下足
功夫，但从数据上来看，他们的场均
失分位列全联盟倒数第二，防守效率
全联盟倒数第一，再加上全联盟倒数
第一的场均得分和进攻效率，赢球自
然也成为了无稽之谈。

不可否认的是，宁波富邦的教练
组和队员都在球场上付出了百分之
百的努力。在对阵山西、同曦以及广
厦的比赛中，他们都曾在比赛前半段
顽强地将比分死死咬住，甚至占据过
场上的主动，但随着体能下降所导致
的命中率下滑，球队很难将自己的手
感和竞技状态延续整场比赛，“我看

到有一段时间，部分球员打出了自己
的特点，这是我比较欣慰的，年轻球员
就需要一场场进步。希望大家可以根
据现有的能力，发挥出自己的水平。”
李可说道，“每个球员都很有不错的想
法，但真正打起来就不是那么回事。现
在队伍非常年轻，需要每个人一步一
个脚印，踏踏实实进步。”
事实上，以宁波富邦的阵容实力

而言，赢球在现阶段确实是一种奢望。
除了队长张彪之外，其他引进的球员
像李柏润、王向彬、韩德龙等都是其他
球队的边缘球员，甚至是常年的“饮水
机”球员。此外，宁波富邦的六个选秀
权并不在前列，所以几位新秀的质量
不足以帮助他们在短时间内提高球队
的即战力，“我们是抱着学习的态度来
打比赛，我们的球员打出了拼劲，这样
的拼劲体现在了防守上。”遗憾的是，
拼劲暂时不足以弥补宁波富邦与对手
在实力上的差距。

根据统计，宁波富邦场均只有
35.6个篮板，位列全联盟倒数第一，阵
容在内线上的巨大短板同样制约了他
们前进的步伐。在球队仅有宁鸿宇一
名身高超过2米10球员的情况下，在比
赛的部分时间段，宁波富邦只能让身
高2米的新秀马振翔去顶替中锋，而这
位出自中国矿业大学的球员在CUBA
期间更多出任三号位的角色，这样的
调整多少也是教练组的无奈之举。
在阵容短板明显的情况下，宁波

富邦开始着手寻找合适的外援人选。
据欧洲媒体爆料，宁波富邦即将签下
外援中锋弗拉迪米尔 ·斯蒂马克。这位
原塞尔维亚国手上赛季曾短暂效力过
青岛男篮，在场均14分钟的出场时间
内可以贡献9.3分、7.9个篮板，投篮命
中率达到54.7%，但随着达卡里 ·约翰

逊的归队，青岛男篮随即将其进行了
裁员。

作为一名偏向于蓝领的内线外
援，斯蒂马克拥有不错的护筐和篮板
能力，但进攻手法略显单一，更偏向于
二次进攻或是挡拆后的顺下，这对于
进攻羸弱的宁波富邦而言，并不算是
一个完美的选择，但至少可以填补内
线方面的人员空缺。此前，有国内媒体
报道宁波富邦有意签下上赛季效力于
天津男篮的外援CJ ·特罗特。在上赛季
结束之后，CJ ·特罗特混迹于国内的各
大野球场，并且斩获了一系列赛事的
冠军，但他的个人能力较CBA其他外
援存在一定的差距，不过宁波富邦或
许考虑到他不存在任何签证、入境方
面的问题，希望将他作为一个即战力
补充至球队。

作为八一男篮席位的继承者，宁
波富邦很大程度上被外界视为八一精
神的传承者。但除了球队的logo略有
相似之外，无论从阵容还是战绩，这支
球队似乎都很难与曾经的八一男篮挂
钩，唯一能够联系上的只有主教练李
可，“我们在技战术层面不会过于复杂
多变，但会延续八一男篮的传统，以防
守为主，发挥拼搏精神。我作为年轻教
练没什么压力，年轻球员只要拼出作
风就行，他们肯定会为年轻付出代价，
但我们都会全力以赴。”在五连败之
后，有关李可执教水平的讨论寥寥，在
大部分球迷看来，任何一位教练执掌
现有的宁波富邦，战绩都不会发生太
多的变化。
据国内媒体报道，李可在今年7月

便加盟了宁波富邦男篮，但其本人当
时希望出任助理教练先进行学习，最
终经过多次沟通，李可同意出任宁波
富邦主帅一职，而上赛季在山西男篮
效力的外教拉多维奇出任球队的助理
教练。值得一提的是，宁波富邦引进的
大部分球员都是在李可的邀请下同意
加盟球队。身为李可在球员时期的教
练，新疆男篮主教练阿的江对李可的
勇气给予了称赞，“见到他非常亲切，
我们以前还在同一个房间住过。无论
在哪，我们这些以前八一队的队员都
会保持战友情。在一支新球队如此困
难的情况下，李可能够挺身而出，我想
这是他曾作为军人，敢于去接担子，一
个历练的结果，也祝他接下来的比赛
一切顺利。”

在宁波富邦对阵新疆男篮的比赛
中，李可和阿的江这对师徒对话成为了
看点之一，“看到阿指导非常亲切，因为
阿指导以前也是我的教练。从队员到教
练，成为对手，给我一种很不一样的感
觉。还是要跟教练多学习，在比赛中也
提升了经验。”赛后，李可谈到了自己和
师父交手的感受，而阿的江则特意提到
了自己对富邦的特殊情感，“宁波富邦
从9月份组队，只训练了一个月的时间
就直接比赛，的确很不容易，令人敬
佩。”阿的江说道，“宁波，无论对于我个
人还是八一队，都是一个充满篮球故事
的城市。我们与宁波球迷一起走过了近
20个赛季，现在有一支新球队延续了篮
球这个文化，希望他们在接下来的比赛
中可以越打越好。”

外援并非灵丹妙药

宁波富邦 浙江广厦

球队合练不足一个月

努力难填实力差距

宁波队球员张彪（右）在比赛中争抢篮板球

主帅李可挑重担 延续八一战友情
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有一支新球队延续了篮球这个文化，希望他们在接下来的

比赛中可以越打越好。 ———新疆队主教练阿的江“宁波队主教练李可


